

Zeitschrift:	Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band:	119 (1993)
Heft:	22
Artikel:	Das Fernsehen ist von allen guten Geistern verlassen
Autor:	Ellenberger, Gottlieb / Stauber, Jules
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-610144

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gottlieb Ellenberger

Das Fernsehen ist von allen guten Geistern verlassen

Angefangen hatte alles mit einer Familie im St.Galler Rheintal, die in ihrem Haus Gespenster sah und sich deswegen bei «Schweiz aktuell» meldete. Helen Issler schickte einen Reporter nach Rüthi, und der erste Geisterbericht wurde Ende April gesendet. Seither kamen immer neue Geister dazu, zuletzt sogar in der «Tageschau»!

Geistergeschichten sind in der Sendung *Schweiz aktuell* eher selten. **Helen Issler** staunt deshalb im ersten Moment nicht schlecht über die Geschichte vom Geisterhaus in Rüthi. Dann aber sucht die Chefin von *Schweiz aktuell* sofort einen Reporter für diese Story. Obwohl sie ahnt, dass ihre Kollegen sich mit Händen und Füßen dagegen sträuben werden.

Lieber Zecken als Geister

Der erste Reporter, der für die unglaubliche Geschichte in Frage kommt, hat zu seinem Glück eine spektakulär schlechte Lebensphase: «Ich habe ein schauriges Tief im Biorhythmus, so tief wie der Lago Maggiore», meint **Ruedi Jost**, «heute darf ich nur Zeitungen lesen ...» Diese Ausrede ist so

faul, dass Helen Issler laut herauslacht – aber einen anderen Reporter sucht.

Als geistreicher Reporter kommt noch **Peter Freiburghaus** in Frage, der muss aber ausgerechnet heute einen Film über Zecken drehen: «Von den schwarzen Zecken kriegen wir nur eine Blutvergiftung, von den roten werden wir blöd. Ich habe den Beweis, dass Politiker gegen die roten Zecken nicht geimpft werden müssen!» Helen Issler muss zum zweiten Mal lachen – lässt aber auch diese originelle Ausrede gelten.

Genau in diesem Moment kommt **René Munz** ins Grossraumbüro. Helen Issler fragt so scheinheilig wie möglich: «Sag mal, du hast doch eine esoterische Ader und kennst dich im Rheintal gut aus?» Der ehemalige St.Galler Korrespondent ahnt nichts

Schlimmes und bejaht die Frage. Zwei Stunden später ist René Munz unterwegs zum Geisterhaus von Rüthi ...

Da hilft nur ein Exorzist

Vor laufender Fernsehkamera klagt die Familie Romer über den Spuk: «Mal brennt ein Kruzifix an der Wand, mal verschwinden Gegenstände, und einmal wurde unser Kind von einem Geist gebissen!» Beweisen lässt sich natürlich nichts – aber es tönt so schaurig gut, dass nach der Sendung Hunderte von Zuschauern anrufen. Darunter auch eine ganze Reihe von Exorzisten.

Zwei Wochen später kann *Schweiz aktuell* prompt darüber berichten, dass ein Exorzist die Familie Romer vom Geist befreit hat: «Neun Stunden lang jagte er das Gespenst, die ganze Familie musste Weihwasser trinken und sich mit einem wundersamen Öl einreiben. Und anstelle des angebrannten Kruzifix' hat der Exorzist einen Feuermelder an die Wand gehängt ...»

Das Gespenst der «Tagesschau»

Zufälligerweise hört man auch in der *Tagesschau* vom Geisterhaus in Rüthi und vom Erfolg des Exorzisten. **Charles Clerc** erhält den Auftrag, bei *Schweiz aktuell* die Adresse des Fachmanns für Geisteraustreibungen zu holen. Bereitwillig gibt ihm Helen Issler die Adresse: «Es geht mich ja nichts an, aber welcher Geist plagt euch denn in der Tagesschau?»

«Er kommt nur alle paar Wochen in unser Büro», erklärt Charles Clerc. «Dann verursacht der Geist aber einen gewaltigen Wirbel. Er huscht durch die Redaktionsräume, fällt aber keine Entscheide – und was er mit uns Redaktoren macht, ist ...» – Charles Clerc sucht verzweifelt nach Worten – «... es ist fast wie auf dem Markusplatz in Venedig: Wenn er in die Hände klatscht, fliegen alle Tauben auf und landen dann wieder am alten Platz.»

Zum dritten Mal muss Helen Issler laut lachen: «Ihr meint euren Chefredaktor **Peter Studer?**» Gegen diesen Spuk kann auch ein Exorzist nichts unternehmen! Den Geist werdet ihr nicht so schnell los ...»

